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Vacine-se, essa é a melhor política 
pública voltada ao nosso bem

De acordo com a 
prefeitura de Guarujá, 
somente 56% da popu-
lação alvo da campanha 
de Vacinação contra o 
vírus da Influenza foram 
imunizadas. Por este 
motivo, a campanha de 
vacinação foi prorroga-
da até 15 de setembro. 

A prorrogação acon-
teceu em todo o Estado 
devido a baixa procura 
da população em ge-
ral. A meta estipulada 
pelo Ministério de Saú-
de é de que os muni-
cípios alcancem 90% 
de cober tura vacinal. 

É dito por especialistas 
que o país foi referência 
mundial em prevenção 
por meio da vacinação 
em massa e que essa nova 

realidade reflete a era das 
redes sociais e das cam-
panhas de desinforma-
ção quanto às vacinas.

Diversas teorias da 
conspiração surgiram 
na época da vacina-
ção contra a covid-19 
e, infelizmente, a falta 
de noção científica do 
brasileiro colocou em 
cheque a falta de eficácia 
e segurança de todas as 
vacinas, muitas com a 
eficácia já comprovada 
e testada há décadas.

É importante que a 
população não apenas 
tome a vacinação con-
tra a gripe, mas todas 
as que forem ofertadas 
gratuitamente pelo siste-
ma SUS. Qualquer bra-
sileiro tem o direito de 

se vacinar e é de graça. 
Um privilégio que mui-
tos países desenvolvidos 
não oferecem. Especial-
mente os mais pobres.

Então, na próxima vez 
que uma campanha de 
vacinação for anunciada, 
vá se imunizar, leve seu 
filho, marido, pai, tia... 
para se vacinar também. 
A prevenção de doenças 
por meio da vacinação 
é o modo mais seguro 
para se evitar o contá-
gio de doenças virais e 
infectocontagiosas, bem 
como reduzir os efeitos 
mais graves das doenças 
em caso de infecção.

Vacine-se! É a me-
lhor e mais eficaz polí-
tica pública voltada ao 
nosso bem. E saúde!

Charge da semana

Micros
Refis prorrogado
O Programa de Recu-
peração Fiscal (Refis) de 
Guarujá foi prorroga-
do por mais 90 dias. A 
prorrogação consta do 
Decreto 15.713, publi-
cado no Diário Oficial 
de quar ta-feira (30). 
Até agora, já foram su-
perados R$ 150 milhões 
negociados para a qui-
tação de dívidas tribu-
tárias na Cidade. Com a 
novidade, o contribuinte 
tem até 29 de novem-
bro para aderir ao pro-
grama e não ter o nome 
incluído na lista de ne-
gativados dos serviços 
de proteção ao crédito.

Adesão pela internet 
O contribuinte poderá 
fazer todo o processo 
de adesão on-line, sem 
precisar sair de casa. 
Basta consultar o reque-
rimento de adesão no 
site https://www.guaruja.
sp.gov.br, em ‘Serviços 
On-line’. Para formalizar 
o pedido, o contribuinte 
ou responsável tributário 
deverá anexar os formu-
lários de adesão, dispo-
níveis na internet, preen-
chidos e assinados. O 
mesmo procedimento 
para quem optar pelo 
atendimento presencial. 
Mais informações no 
nosso site: https://www.
estanciadeguaruja.com.
br/guaruja-pror roga-
refis-por-mais-90-dias/

Audiências
As audiências para dis-
cutir a revisão do Plano 
Diretor de Guarujá e Lei 
de Uso e Ocupação 
do Solo têm dado o 
que falar. Em uma ad-
mirável e empolgante 
par ticipação popular, 
a população e alguns 
coletivos vêm opinando 
e se posicionando sobre 
o que esperam da admi-
nistração pública quanto 
às propostas apresenta-
das nesta revisão.

Audiências II
Uma das participantes 
chegou a apontar que 
as próximas audiências 
deveriam dedicar menos 
tempo para falar e mais 
tempo para ouvir. Ela se 
referia ao pouco tempo 
destinado às colabo-
rações da sociedade 
nas audiências, após 
os representantes usa-
rem cerca de 1h30 para 
apresentar os pontos já 
incluídos no plano. 

Audiências III
“Há mais do que a ad-
ministração acha que o 
povo precisa e menos 
do que o povo necessi-
ta”, opinaram alguns dos 
presentes sobre o plano 
atual em concordância 
com a cidadã. A socie-
dade civil, aliás, após 
essas audiências, passou 
a defender que a revi-
são do atual plano seja 

uma discussão adiada 
para o próximo governo.

Audiências IV
Para eles, representan-
tes de diversos setores 
econômicos e sociais de 
Guarujá, é mais impor-
tante focar esforços em 
infraestrutura nos bairros 
antes de permitir o aden-
samento de algumas áre-
as, bem como estruturar 
as entidades de fisca-
lização e preservação 
ambientais no município.

Sem críticas 
Outro ponto destaca-
do pelas pessoas que 
acompanham as sessões 
pelos canais oficiais na 
internet é que parte da 
audiência não foi trans-
mitida. Especialmente os 
momentos ‘tensos’ onde 
as críticas pontuais sobre 
o Plano foram levantadas 
pelos cidadãos. As falhas 
passaram a mensagem 
de que o governo não 
suporta críticas e nem 
um pouco de oposição.

Convite
A Câmara de Guarujá 
convida a população 
em geral para participar 
da Audiência Pública da 
Comissão de Finanças, 
Orçamento e Planeja-
mento da ALESP (CFOP), 
que será realizada nesta 
sexta-feira, 01 de setem-
bro, às 10 horas, no Ple-
nário desta Casa de Leis.

A Prefeitura de Guaru-
já decretou luto oficial de 
três dias pelo falecimento 
do médico e ex-vereador 
Ituo Sato, aos 72 anos, em 
decorrência de um câncer, 
na manhã de quarta-feira 
(30). O Decreto Municipal 
15.718/2023 foi publicado 
no Diário Oficial de Guarujá 
desta quinta-feira (31) e entra 
em vigor a partir desta data.

Médico renomado na ci-
dade, Sato clinicava como en-
docrinologista e clínico geral, 
e era sempre receptivo aos 
pacientes – particular e da 
rede municipal, o que lhe ga-
rantiu popularidade e muitos 
votos. Por causa dos proble-
mas de saúde, estava ausente 
da política nos últimos anos.

Como vereador, Ituo 
Sato atuou na Câmara Mu-
nicipal por três mandatos 
consecutivos: 2001/2004, 
2005/2008 e 2009/2012. 
Em reverência a sua atuação 
no Poder Legislativo e dedi-
cação enquanto médico da 
Cidade, o Município decre-
tou três dias de luto oficial, 
sem prejuízo ao expediente 
da Prefeitura de Guarujá.

Em sua carreira política, 
Sato somou mais de 2657 
proposituras apresentadas 
e fez parte da mesa diretora 
por dois mandatos consecu-
tivos, tendo participado como 
membro de diversas comis-
sões na Casa, como Finanças 
e Orçamento, Justiça e Reda-
ção, Fiscalização e Controle, 
além de presidir a de Saúde 
e Higiene em dois biênios.

Os vereadores Edilson 

Vereador Ituo Sato morre aos 72 anos

Dias de Andrade e Walter dos 
Santos, o Nego Walter, foram 
colegas de legislaturas, bem 
como o atual prefeito de Gua-
rujá, o médico Válter Suman.

“Figura médica renomada, 
Sato não apenas dedicou sua 
vida a cuidar da saúde de 
nossos cidadãos, mas também 
desempenhou um papel funda-
mental na esfera política como 
vereador. Foi um grande colega 
de profissão e um parceiro atu-
ante no legislativo, escrevendo 
sua história junto à Cidade”, es-
creveu o prefeito Válter Suman.

“É com grande pesar que 
recebo a notícia do falecimen-
to de Dr. Ituo Sato, médico e 
político de nossa cidade. Eu 
pessoalmente, tive o prazer 
de tê-lo como um grande 
companheiro na Câmara de Ve-
readores em sua 3ª legislatura. 
Deixo aqui, minhas mais sin-
ceras condolências para toda 
a família. Que Deus conceda 
a força necessária para jun-
tos enfrentarem essa imensa 
perda”, destacou Nego Walter.

Amigo, e presidente da 
Câmara à época de seu terceiro 
mandato, o ex-vereador José 
Carlos Rodriguez destacou a 
amizade com Sato e a família. 
“Sato é um grande homem, um 

pai exemplar, bom marido. 
Sempre foi para nós mais do 
que um irmão, um amigo de 
verdade, um companheiro. 
Que Deus ilumine a todos da 
sua família nesse momento 
de muita reflexão, mas que 
sintam-se orgulhosos porque 
partiu um homem que deixará 
muitas saudades e fara muita 
falta ao nosso convívio”.

Entre suas contribuições 
à municipalidade, foi por 
meio de seu projeto de lei que 
a cidade fortaleceu as políti-
cas públicas na saúde pública 
com a formação de um Co-
mitê Municipal de Prevenção 
de Mortalidade Materno, 
Infantil e Fetal, que contribuiu 
para a redução dos índi-
ces de mortalidade à época.

O legado político do mé-
dico querido pela população 
ainda destaca a instalação de 
banheiros químicos públicos 
em todas as feiras-livres 
no município de Guarujá, 
o Programa de Vacinação 
Domicil iar de Idosos; a 
Campanha Antitabagismo 
nas Unidades de Ensino da 
Rede Pública Municipal e o 
Programa do Alvará Social.

O vereador ainda contri-
buiu para a adoção do Projeto 
“Cidade Limpa” em Guarujá e 
a implantação de academias 
de ginástica ao ar livre, para 
portadores de necessidades 
especiais, em praças públicas 
do Município de Guarujá.

Para saber mais so-
bre o trabalho do ex-ve-
reador, basta acessar ht-
tps://guaruja.siscam.com.
br/Vereadores/Vereador/95



1 a 7 de setembro de 2023GUARUJÁ EM FOCOA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 3

De Guarujá 

Os moradores do 
bairro Santo Antônio, em 
Guarujá, estão cada vez 
mais perto de verem o 
problema crônico das 
inundações e dos alaga-
mentos ser equacionado. 
Dos três piscinões (re-
servatórios de água) que 
estão sendo construídos 
para a obra de macro-
drenagem do Rio Santo 
Amaro, dois já entraram 
em nova fase de obras.

No piscinão 3, que re-
ceberá as águas do canal 
da Avenida das Acácias, 
já foram executadas a 
escavação e a colocação 
de pedras para o fundo 
do reservatório. Na la-
teral, está sendo feita a 
substituição de material: 
é retirada a lama do local 

O transporte público 
de Guarujá passará por 
alterações a partir desta 
sexta-feira (1º). As mu-
danças contemplam o 
número de integrações, o 
uso do cartão transporte e 
a tarifa social, e valem para 
todas as linhas regulares 
de ônibus operadas pela 
City Transporte, conces-
sionária responsável pelo 
transporte coletivo.  

De acordo com o De-
creto Municipal 15.704/23, 
publicado no Diário Oficial 
de Guarujá desta terça-fei-
ra (29), a tarifa para os usu-
ários que utilizam o cartão 
transporte será unificada, 
sendo fixada em R$ 5,00, 
valor já aplicado para pa-
gamento em dinheiro. An-
teriormente, o pagamento 
em vale transporte e car-
tões comuns tinham tarifa 
diferenciada, a R$ 4,50.

Para as integrações, 
conforme o Decreto Mu-

O prazo para adesão 
aos acordos diretos em 
precatórios, que expiraria 
em 1º de setembro, foi 
prorrogado pela Prefei-
tura de Guarujá de Gua-
rujá para 6 de outubro. 
A medida, que cons-
ta no Edital 001/2023, 
publicado no dia 5 de 
julho, no Diário Oficial 
do Município, tem por 
objetivo antecipar o re-
cebimento dos créditos. 

No entanto, não são 
objeto do edital os pre-
catórios expedidos pela 
Justiça do Trabalho, uma 
vez que o referido órgão é 
quem conduzirá os acor-
dos diretos em precató-
rios trabalhistas, no link ht-
tps://ww2.trt2.jus.br/ser-
vicos/consultas/precato-
rios/editais-de-acordos .

Começa nova fase nas obras dos piscinões
de macrodrenagem do Rio Santo Amaro

e colocada terra nova. 
O secretário municipal 

de Infraestrutura e Obras, 
Adilson Jesus, esclarece 
que é necessária a subs-
tituição do solo para dar 
mais firmeza ao terreno. 
“A próxima etapa con-

siste em iniciar uma nova 
camada de areia para re-
gularizar o solo e, depois, 
será aplicado concreto 
no fundo. Isso precisa ser 
feito tanto no local onde 
será instalado o reservató-
rio quanto em seu entor-

no”, explica o secretário.
O piscinão 3, que 

recebeu a cessão de uso 
gratuito em condições 
especiais da União, tem 
área de 19.126,44 metros 
quadrados e receberá as 
águas do canal da Ave-

nida das Acácias. Será 
comportado um volume 
útil de 21.988 metros 
cúbicos. Ele servirá para 
armazenar água e evitar 
inundações, principal-
mente quando juntarem 
os fatores maré alta e 
chuvas fortes.

Já o Piscinão 1 está 
sendo escavado e rece-
bendo troca de solo. Ele 
é executado na Rua Paulo 
Orlandi, com volume útil 
de 7.078 metros cúbicos.

 
O PROJETO

O projeto completo 
prevê a construção de 
três reservatórios con-
trolados por comportas, 
reconstrução de canais, 
obras de drenagem, pa-
vimentação, calçadas, 
guias e sarjetas. Os inves-
timentos são de R$ 77,5 

milhões do Ministério do 
Desenvolvimento Regional 
(MDR), por meio do Pro-
grama Avançar Cidades.

O conjunto de inter-
venções proposto para 
o local inclui ainda m sis-
tema de proteção contra 
inundações, por meio da 
ampliação da capacida-
de dos canais e galerias 
existentes, associado a 
um sistema de proteção 
dos efeitos da maré.

De acordo com o 
projeto, os piscinões fi-
carão no final de cada 
canal, próximos ao Rio 
Santo Amaro, e entre 
eles haverá um dique de 
proteção. O primeiro, 
que será erguido na Rua 
Paulo Orlandi, será o me-
nor, com volume útil de 
7.078 metros cúbicos, 
com três metros de altura.

Prefeitura prorroga prazo para acordos 
em precatórios até o dia 6 de outubro

Guarujá unifica tarifa de ônibus em
R$ 5,00 a partir desta sexta-feira

Para aderir ao acordo, 
o credor, além de obser-
var os requisitos previstos 
no edital, deve concordar 
com o desconto de 40% 
do valor de seu crédito, 
para que seja incluído em 
uma lista de habilitados, 
que receberão seus cré-
ditos de forma mais abre-
viada, em relação ao que 
ocorre normalmente com a 
lista de ordem cronológica. 

A finalidade dos acor-
dos diretos é permitir, de 
um lado, a antecipação 
do pagamento do pre-
catório e, de outro, um 
abatimento da dívida em 
favor da Prefeitura. O acor-
do tem previsão no artigo 
102, §1º, do Ato das 
Disposições Transitórias 
Constitucionais e também 
é regulamentado pela Lei 
Municipal 4.456/2017. 
Eventuais dúvidas pode-
rão ser dirimidas no site 
da Prefeitura e no e-mail 
agmpgm1apoio@gmail.com. 

nicipal 15.702/23, serão 
permitidas até duas inte-
grações diárias, respei-
tando o intervalo máximo 
de 100 minutos, com 
limite de uma por período.

Já a Tarifa Social, no 
valor de R$ 1,00 aos do-
mingos, que vigorava em 
período experimental 
desde o último dia 30 
de junho, será mantida.

A medida foi delibera-
da nesta quinta-feira (31), 
em reunião da Comissão 
Municipal de Transporte.
Guarujá possui uma das 

frotas mais modernas da 
Baixada Santista e a úni-
ca da Região que conta 
com ônibus articulados 
e também elétricos de 
grande porte. Atualmente, 
a Cidade tem 174 veí-
culos, que transportam 
diariamente cerca de 75 
mil passageiros. São 119 
ônibus convencionais, 40 
midônibus, três execu-
tivos, cinco articulados, 
um super-articulado, três 
microônibus e três elétri-
cos, com emissão zero 
de carbono na atmosfera.

Dos três piscinões que estão sendo construídos para a obra 
de macrodrenagem, dois já entraram em nova fase de obras

Tarifa social aos domingos
de R$ 1,00 será mantida

Medida tem por objetivo antecipar
o recebimento dos créditos

Helder LimaHelder Lima
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EstanciaDeGuaruja

De Guarujá

Enriquecer a bagagem 
cultural de moradores e 
turistas com informações 
sobre a história da Cida-
de. É com esse objetivo 
que a Prefeitura de Gua-
rujá passa a promover, a 
partir desta quinta-feira 
(31), passeios turístico-
culturais na Fortaleza de 
Santo Amaro da Barra 
Grande. A ação segue 
até novembro e os in-
teressados devem se 
inscrever junto à Secre-
taria Municipal de Cultura 
(Secult) para participar 
das próximas excursões. 
A atividade é gratuita. 

Com duração de duas 
horas e meia, o passeio 

conta com visitação guia-
da pelo historiador Ivan Di 
Ferraz, que, com os seus 
cordéis, apresenta os 
cômodos da fortificação 
aos visitantes. O ponto 
de partida é em frente à 
Paróquia Nossa Senhora 
de Fátima e Santo Ama-
ro (Praça da Matriz, s/n 
– Centro), e acontece em 
dois períodos: manhã, 
das 9 às 11h30, e tarde, 
das 15 às 17 horas. 

Para garantir uma vaga 
nos próximos passeios, 
os interessados devem 
se dirigir até a sede da 
Secult, situada à Rua Azuil 
Loureiro, 235 – Jardim 
Helena Maria, ou agendar 
pelo telefone 3341-8099. 
As datas disponíveis são: 

14 e 28 de setembro, 19 
e 26 de outubro, 09 e 23 
de novembro. 

 
FORTIFICAÇÃO

Reconhecida como 
Patrimônio Histórico Na-
cional pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan), 
a Fortaleza está localizada 
entre a Praia do Góes e a 
Praia de Santa Cruz dos 
Navegantes. Na fortifica-
ção funciona o primeiro 
museu histórico do Mu-
nicípio, que tem como 
objetivo resgatar a iden-
tidade e a memória da 
população guarujaense. 

Atualmente o equi-
pamento é administrado 
pela Prefeitura de Guaru-

já, que em 2020 recebeu 
permissão da Secretaria 
do Patrimônio da União 
(SPU) para gerir o equipa-
mento pelos próximos 20 
anos - em consonância 
com o Conselho de Defe-
sa do Patrimônio Histórico 
(Condephaat) e o Iphan. 

 
CONJUNTO

DE FORTIFICAÇÕES
A Fortaleza da Barra 

concorre ao título de 
Patrimônio Cultural da 
Humanidade pela Or-
ganização das Nações 
Unidas para a Educa-
ção, a Ciência e a Cultura 
(Unesco), para integrar o 
Conjunto de Fortificações 
do Brasil, representando 
o Estado de São Paulo.

De Guarujá
 
Guarujá participou do 

lançamento do Plano de 
Ações Integradas de De-
senvolvimento Sustentá-
vel do Litoral Paulista, na 
última semana, em São 
Sebastião. O evento foi 
conduzido pelo secretá-
rio estadual de Agricultura 
e Abastecimento, Antô-
nio Junqueira. O Estado 
possui mais de 11 mil 
pescadores artesanais.

O Plano tem como ob-
jetivo atender com maior 
efetividade as demandas 
dos produtores artesanais 
e demais setores do agro 
e municípios da região 
litorânea. “Queremos for-
talecer pescadores e pro-
dutores artesanais e suas 
organizações. Ficamos na 
esperança de avanços na 
inclusão e coerência das 
leis, além de menos entra-
ves burocráticos para uma 
cultura que está em extin-
ção”, destacou Junqueira. 

Um dos principais 
pontos do Plano de 

Ações é a regulamen-
tação da Lei Estadual 
11.165, de 2002 – que 
institui códigos de pesca 
e aquicultura, para dife-
renciar a pesca artesanal 
da pesca amadora, como 
forma de valorização da 
atividade e do produtor 
artesanal, com o aces-
so às políticas públicas. 

O super intenden-
te de Pesca, Náutica e 
Economia Solidária da 
Prefeitura de Guarujá, Lu-
ciano Sant´Anna, res-
saltou que o Plano traz 
ótimas expectativas. “Esse 
é um Plano de extrema 
importância para Guarujá, 
que quer fortalecer ainda 
mais as políticas públicas 
que incentivem o pesca-
dor artesanal”, pontuou.   

 
PANORAMA

Guarujá possui 13 co-
munidades pesqueiras, 
com grande parte voltada 
à pesca de arrasto de ca-
marão. São elas: Perequê, 
Santa Cruz dos Navegan-
tes e Rio do Meio (região 

da Vila Lígya) e Santo An-
tônio – onde há a maior 
frota de arrasto de cama-
rão da Baixada Santista. 

 
OUTROS TEMAS
ABORDADOS

O lançamento tam-
bém tratou do Fundo 
de Expansão do Agro-
negócio Paulista (FEAP), 
uma linha de crédito para 
aquisição de câmaras 
frias, caminhões refrige-
rados, fábrica de gelo, 
por exemplo; Serviço 
de Inspeção Municipal 
(SIM), para criação de 
uma unidade de inspe-
ção e beneficiamento de 
pescado; Monitoramento 
da produção pesqueira 
marinha e estuarina – em 
parceria com o Instituto 
de Pesca –, que serve 
de marco regulatório ao 
desenvolvimento susten-
tável da pesca no Estado; 
e a cessão de águas, para 
garantir uma alternativa 
econômica, aos produ-
tores da região durante 
o período de defeso.

O projeto “Energia 
com Cidadania” entre-
gou nesta semana (dias 
30 e 31), novas gela-
deiras e cinco lâmpadas 
de LED, às 240 famílias 
cadastradas pela pre-

feitura de Guarujá e 
que sofreram perdas 
em consequência das 
chuvas de fevereiro.

A ação troca refrige-
radores antigos e entrega 
lâmpadas de LED, a fim 

de proporcionar eco-
nomia na conta de luz e 
mais eficiência energé-
tica e ocorreu em dois 
polos de orientação, 
um no bairro Perequê, 
e outro na Enseada.

Quem acessou o site 
da Prefeitura de Guarujá 
(SP) entre as 23hs de se-
gunda-feira (28), e 9hs 
de terça-feira encontrou 
mensagens nas posta-
gens que diziam: “Gua-
rujá SP caiu na hackeada 
da Darknessghost team”. 

O site sofreu um 
ataque cibernético e 
ficou sob comando de 
criminosos virtuais por 
mais de oito horas. No 
entanto, a invasão não 
causou nenhum preju-
ízo aos dados, infor-
mou a administração.

O grupo que assumiu 
a ação criminosa se de-
nomina “DarknessGhost” 
e tem a imagem de 
uma caveira com facas 

Guarujá participa de lançamento 
do Plano de Ações Integradas de 

Desenvolvimento Sustentável

Que tal um passeio pela Fortaleza da Barra?

Hackers invadem o site
da Prefeitura de Guarujá

Famílias recebem geladeiras novas 

Invasão foi solucionada na manhã de 
terça-feira (29). Prefeitura garante que 

invasão não causou danos aos dados

como ‘cartão de visitas’.
Em nota à imprensa, 

a Prefeitura de Guarujá 
informou que o portal 
está passando por rees-
truturação com moder-
nização da infraestrutura 
de servidores para ser 

mantido atualizado dian-
te das novas necessida-
des de segurança da in-
formação. “No decorrer 
deste processo foi de-
tectado um acesso não 
autorizado”, explicou a 
administração municipal.

Ação segue até 
novembro e os 

interessados 
devem se 

inscrever junto 
à Secretaria 

Municipal
de Cultura 

(Secult)
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

26ª Semana Espírita
de Guarujá e Bertioga

No último dia 20 de agosto 
terminou a 26ª Semana Espí-
rita de Guarujá e Bertioga. 

O evento é a maior con-
centração de sociedades 
espíritas das duas cidades 
e contou com a participa-
ção de mais de mil fiéis. 

Nas suas quatro primeiras 
edições, o certame foi feito 
pelo então Movimento Espíri-
ta de Guarujá, e com a criação 
da União das Sociedades 
Espíritas do Estado de São 
Paulo - USE, esta, a partir de 
2002, passou, então, a coor-
denar as semanas espíritas.

Durante este período, nas 
vinte e seis edições, foram 
realizados palestras, semi-
nários, cursos, feira de livros 
espíritas e outras atividades 
sempre com a finalidade de 
divulgar a doutrina kardecista. 

O Espiritismo surgiu na 
França em 18 de Abril de 
1857 com a publicação do 
Le Livre des Esprites (O Li-
vro dos Espíritos) por “Allan 
Kardec”, pseudônimo de Hi-
ppolyte-Leon Denizard Rivail, 
pedagogo de Lyon, França, 
responsável por importan-
tes revisões da gramática 
francesa. Estima-se se que 
existam cerca de 15 milhões 
de seguidores no mundo. 

O Brasil é o país onde a re-
ligião mais se difundiu, tendo 
cerca de 3,8 milhões de fieis. 
Isto se deve ao médium Chico 
Xavier, que psicografou mais 
de 500 livros, difundindo 
a religião em todo o país. 

Chico, pelo seu traba-
lho social e de cateque-
se, chegou a ser indicado 
duas vezes ao prêmio Nobel 
da Paz, o único brasilei-
ro a conseguir este feito.

Contudo, segundo a Fe-
deração Espírita Brasileira 
(FEB), o Espiritismo pode 
chegar a muito mais se-
guidores. Sobre este fato 
ressalte-se a manifestação 
da pesquisadora Célia Arri-
bas, da UFJF “Muitos não 
se assumem como espí-
ritas porque são católicos 
ou porque não enxergam o 
Espiritismo como religião”.

Outro fato auspicioso é 
que os espíritas no Brasil 
têm os melhores indicadores 
socioeducacionais dentre os 
fiéis de todas as religiões 

praticadas no país – 31,5% 
deles têm nível superior 
completo, segundo o IBGE.

Para Marco Aurélio Cor-
deiro Nunes, presidente da 
USE, a Semana é sempre o 
ponto alto do Espiritismo na 
região. “Neste evento é quan-
do conseguimos congregar 
a maioria das sociedades 
espíritas das duas cidades”. 

A USE desde a sua funda-
ção, que neste 2023 completa 
21 anos de existência, vem 
sendo presidida por espíritas 
de renome e grande atua-
ção em prol do Espiritismo 
em toda Baixada Santista.

Nomes como Francisco de 
Assis Lobo de Miranda, João 
Roberto Ré, Aurinete das Do-
res Trajano de Miranda e ago-
ra por Marco Aurélio Cordeiro 
Nunes, fazem parte de rol, e 
este último é quem ressalta.

“Todos foram excelentes 
condutores do movimento 
espírita na cidade e região 
e muito contribuíram para o 
crescimento da doutrina em 
nosso meio. Quero salientar o 
trabalho da irmã Aurinete  que 
por três gestões, com ações 
efetivas e muito carinho, fez 
com que chegássemos ao 
número atual de 13 socieda-
des espíritas. Minha missão 
é continuar este trabalho”.

Marco Aurélio conclui: 
“Agora já estaremos nos 
reunindo para discussão dos 
temas da 27ª. Semana e rela-
cionando os palestrantes que 
irão participar. Tenho certeza 
de que as casas espíritas de 
Guarujá e Bertioga continua-
rão seu trabalho de difusão 
e manutenção da doutrina 
espírita, além do trabalho as-
sistencial grandioso que re-
alizam como desde há muito 
vêm fazendo. Agradeço a Pre-
feitura Municipal pela cessão 
do Teatro além de todos que 
participaram da organização 
do evento, como também os 
palestrantes e principalmen-
te a presença de todos os 
irmãos espíritas que compa-
receram maciçamente em to-
das as palestras realizadas”. 

A 26ª. Semana Espírita de 
Guarujá e Bertioga foi aberta, 
na cidade de Bertioga e as 
demais palestras ocorreram 
sempre no Teatro Procó-
pio Ferreira em Guarujá.

De Guarujá 

Dar honra a quem tem 
honra. Foi assim que Pre-
feitura de Guarujá realizou 
o “Dia do Reconhecimen-
to ao Servidor Público”, 
no Teatro Procópio Fer-
reira, na última segunda-
feira (28). Foram home-
nageados 48 servidores 
com mais de 45 anos 
de serviços prestados à 
Administração Municipal 
e que ainda se encontram 
na ativa. O evento teve 
entrega de medalhas e 
certificados.

Rodeados de amigos 
e familiares, os homena-
geados puderam apro-
veitar uma noite memo-
rável. Logo na abertura, a 
apresentação do pastor 
Josuel Melo embalou a 
todos com os louvo-
res em seu repertório, 
que dedicou as canções 
“Bondade de Deus”, “Es-
cudo” e “Você é rarida-
de” aos funcionários. 

O professor de Edu-
cação Física Guaracy Pe-
dro Moraes tem 46 anos 
de carreira e conta que 
a homenagem é fruto 
da sua vontade de fazer 
o melhor. “Sempre bus-
quei passar as melhores 

A Semana da Pátria 
2023 inicia nesta sexta-
feira (1º), às 8 horas, 
com a solenidade de 
hasteamento do Pavilhão 
Nacional na Praça das 
Bandeiras, na Praia de 
Pitangueiras (Centro). A 
programação é alusiva 
ao feriado nacional de 
7 de setembro, Dia da 
Independência do Brasil. 
Uma apresentação da 
Banda do Exército abri-
lhantará a solenidade, 
que terá a participação 
de estudantes da rede 
municipal de ensino e 
é aber ta ao público.

A programação tam-

bém contará com per-
formance especial no 
fim de semana. No sába-
do (2), às 16 horas, os 
moradores e visitantes 
poderão assistir a uma 
segunda apresentação 
dos músicos do Exército 
na Praça das Bandeiras.

 
DESFILES

Já os tradicionais des-
files cívicos das escolas 
permanecem divididos 
em dois dias. O primeiro 
acontecerá na segunda-
feira (4), na Avenida Rio 
Amazonas, no Perequê. 
Com início previsto às 9 
horas, o ponto de partida 

e encerramento do traje-
to será nas Ruas Purús e 
Tapajós, respectivamente.

A segunda apresenta-
ção será o Desfile Cívico-
militar realizada em 6 de 
setembro (quarta-feira), 
a partir das 9 horas, na 
Avenida Santos Dumont, 
no Distrito de Vicente 
de Carvalho. Os estu-
dantes se concentrarão 
nas Avenidas São João 
e Guarujá, além da Rua 
Epitácio Pessoa. Em segui-
da, percorrerão a Santos 
Dumont, com saída na 
Avenida São João e térmi-
no na Avenida Luís Gama.

Entre os grupos que in-

tegram os desfiles estão o 
Exército, Polícia Militar, Cor-
po de Bombeiros, Guarda 
Civil Municipal (GCM), es-
coteiros e estudantes de 
diversos níveis de ensino. 

ARRIAMENTO
DAS BANDEIRAS
O aniversário de 201 

anos de Independên-
cia do Brasil, celebrado 
no dia 7 de setembro, 
marcará o encerramen-
to da Semana da Pátria 
de Guarujá. A cerimônia 
acontecerá às 18 ho-
ras, na Praça das Bandei-
ras, com o arriamento 
do Pavilhão Nacional.

Guarujá inicia Semana da  Pátria nesta sexta

Servidores de Guarujá recebem 
homenagem no Procópio Ferreira

orientações e valores 
para os meus atletas. Se 
a gente constrói uma mo-
cidade saudável, temos 
uma sociedade melhor. 
Esse é o meu lema: dar o 
meu melhor, ser exemplo 
para os meus alunos. Ser 
reconhecido por esse 
trabalho é uma alegria 
imensurável”, relatou.  

Maria Virginia Rodri-
gues, que atua há 51 anos 
como inspetora no Ensino 
Fundamental ll, considera 
que foi uma noite muito 
especial e não pensa em 
parar. “Sinto-me honrada, 
porque é o que dá senti-
do a minha vida. As crian-
ças são como se fossem 
os filhos que não tive. 
Sempre incentivo para 
que continuem os estu-
dos e sejam boas pesso-
as”, contou a inspetora. 

Professor de Educa-
ção Física há 46 anos, An-
tônio Addis Filho explica 
que, ao longo dos anos, 
foram muitos aprendi-
zados. “É a valorização 
dos servidores mais an-
tigos e poucos valorizam 
quem tem muita idade 
de trabalho. As pessoas 
esperam que a gente se 
aposente o mais rápido 
possível e, às vezes, não 
reconhecem o nosso 
conhecimento. Continuo 
a dar aula com a mesma 
dedicação de quando 
iniciei a carreia, porque 
gosto do que eu faço”.

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, destacou 
que a melhor forma de 
manifestar gratidão é re-
conhecendo a história 
de cada servidor, que, 
ao longo de tantos anos, 

continuam contribuindo 
com a municipalidade. 
“Heroicamente eles têm 
permanecido há mais de 
45 anos na Administração. 
Com essa singela homena-
gem, buscamos reconhe-
cer a história de cada um, 
que se fossem escrever 
alguns trechos ou capí-
tulos, com certeza dariam 
bons livros aqui”, ilustrou 
o chefe do Executivo.

O secretário municipal 
de Gestão Administrativa, 
Luciano de Moraes Ro-
cha, é servidor municipal, 
há 40 anos, e avaliou 
que o evento foi um 
encontro entre amigos. 
“São profissionais excep-
cionais, que continuam 
no pleno desempenho 
de suas funções. Dei-
xo os meus parabéns 
aos homenageados”.

Foram homenageados 48 servidores com mais de 45 anos
de serviços prestados e que ainda se encontram na ativa

Hygor Abreu
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A Praia do Tombo re-
cebe neste sábado (2) e 
domingo (3), o 1º Circuito 
Estudantil Koxa Bomb de 
Surf. As baterias terão ini-
cio às 8 horas. O Circuito 
é destinado a crianças, 
jovens e adolescentes 
entre 6 e 18 anos (17 anos 
e 11 meses) das escolas 
públicas, privadas, orga-
nizações sociais, associa-

ções de surfe do Municí-
pio e da Baixada Santista.

Os  organ izadores 
esperam cerca de 150 
sur fistas, divididos em 
12 categorias: sub-10 
misto, sub-12 masc/fem, 
sub-14 masc/fem, sub-16 
masc/fem, sub-18 masc/
fem e, também, com as 
categorias AirShow, na 
Open sub-16 masc/fem.

Essa é a chance de 
meninos e meninas mos-
trarem suas habilidades e 
talento no surfe, além de 
vivenciar valores essenciais 
como o respeito, a ética e 
a amizade que o esporte 
proporciona, com a opor-
tunidade de se inspirar em 
dois dos grandes nomes 
do surfe brasileiro: Jojó de 
Olivença e Rodrigo Koxa.

De Guarujá

O Torneio de Beach 
Tennis Arena Vita movi-
menta a Praia da Ense-
ada, em Guarujá neste 
sábado (2) e domingo 
(3), das 9 às 16 horas. 
Os jogos acontecem 

na altura do número 
2.100, da Avenida Mi-
guel Stéfano, em frente 
ao terreno do Maluf.

O evento estima re-
ceber 50 participantes 
que estarão divididos 
em três categorias: ini-
ciante, intermediário e 

avançado. Além disso, 
o campeonato contará 
com premiação de me-
dalhas de ouro, prata e 
bronze, troféus para os 
campeões e brindes 
distribuídos na hora.

No sábado (2), às 
9 horas, começam as 

categorias mistas, que 
são duplas formadas 
por um homem e uma 
mulher. No mesmo ho-
rário, no domingo (3), 
começam as catego-
rias por gênero (mas-
culinas e femininas).

O organizador do 

evento, Fausto Luiz da 
Silva, conta que esse é 
o segundo campeona-
to que ele organiza e 
enfatiza o fato de enca-
rar a competição como 
uma forma de diversão. 

“Já fiz um evento 
destes em junho e o 

pessoal gostou demais 
da organização, de 
tudo e da festa que foi. 
Esse torneio preza a 
festa, a diversão, o pes-
soal junto na comunhão. 
Claro que tem a com-
petição, mas não em ní-
veis extremos”, ressalta.

O atleta de Guarujá, 
Renzo Amancio, con-
quistou o título do Open 
de Beach Tênis BT100, 
nas quadras de Belo 
Horizonte, junto ao seu 
parceiro de dupla, Felipe 
Loch (Porto Alegre – RS). 
O campeonato foi reali-
zado no último final de 
semana, de sexta-feira 
(25) a domingo (27), 
no local Casa Dipraia.

O torneio foi válido 
pelo International Tennis 
Federation (ITF), no qual, 
os campeões somaram 
100 pontos no ranking 
mundial, além da premia-
ção de US$ 2 mil para a 
dupla vencedora. O atle-
ta do Município já havia 
conquistado, anterior-
mente, quatro campeo-
natos BT10 e dois BT50.

Atualmente, Renzo 
está na 76ª posição no 
ranking mundial e está 
entre os 30 melhores 
do Brasil na modalida-
de. O atleta conta com 
a ajuda de seu pai e 

O servidor público 
de Guarujá e atleta de 
caratê, Marcos José Sil-
va, o Pelezinho, venceu 
mais um torneio esta-
dual. No último final de 
semana, dias 25 e 26 de 
agosto, ele competiu 
pelas Finais do Campe-
onato Paulista Master da 
Federação Paulista de 
Karate (FPK), realizada 
na cidade de São Ber-
nardo do Campo/SP.

Disputando na mo-
dalidade Kumite Master 
N - masculino [open] 
- 2º KYU e acima, Pe-
lezinho superou o ad-
versário Saulo Nunes 
de Oliveira (Associa-
ção Barbosa de Karatê) 
e sagrou-se campeão 
paulista na categoria. 
Marcos José tem apoio 
do treinador Manas-
ses/Caruara. Parabéns 
por mais esta conquista!

Pelezinho fatura mais 
um ouro no caratê

Praia do Tombo recebe
1º Circuito Estudantil 
Koxa Bomb de Surf 

Competição acontece neste fim de semana (2 e 3)
e espera reunir 150 surfistas da região

Beach Tennis agita a Enseada neste final de semana

Atleta de Guarujá conquistou o Open 
de Beach Tênis em Belo Horizonte

Renzo Amancio 
faturou o título 
e 100 pontos no 
ranking mundial 

junto ao seu 
parceiro Felipe 
Loch, de Porto 

Alegre/RS

coach Fábio Amâncio, 
e do jogador e também 
coach Marcus Ferreira. 
Além disso, o jogador 
conta com os patroci-
nadores Quicksand, Fle-
xform, Tombeach Arena.

Renzo comenta que 
esse é o maior título 
de sua carreira e está 
empolgado para a se-
quência de torneios que 
estão por vir. “É um mo-
mento de muita felicida-
de, só tenho a agradecer 
a Deus, minha família e 
meus patrocinadores. 
Estou bastante ansioso 
e preparado para os 

próximos torneios que 
estão por vir, que são o 
BT100, no Rio de Janeiro. 
e o BT200, em Palmas, 
em Tocantins”, comple-
menta o beach tenista. 

 
BOLSA

INCENTIVO
Renzo Amancio foi 

Beneficiário do Progra-
ma Bolsa Incentivo ao 
Atleta durante o ano de 
2019. Aos interessados, 
o benefício é cedido 
para os atletas que se 
qualificarem nas sele-
t ivas que acontecem 
no início de cada ano.

Divulgação
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Setembro Amarelo 2023: se precisar, peça ajuda!

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE
ASSEMBLÉIA GERAL EXTAORDINÁRIA

 A Associação Kobukan de Karate e Outras Modalidades 
Esportivas Guarujá, através de sua Diretoria, devidamente 
representada por seu Presidente Sr. Adalberto Pires Affonso, 
CONVOCA através do presente edital, todos os membros, 
para Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada 
na Rua Tambaú, nº 122, Vicente de Carvalho, Guarujá/SP, 
às 19h00, do dia 30 de Setembro de 2023, com a seguinte 
ordem do dia:

1. Eleição e Posse da Nova Diretoria
2. Consolidação do Estatuto

 Guarujá, 01 de setembro de 2023.

Associação Kobukan de Karate e
Outras Modalidades Esportivas Guarujá 

Adalberto Pires Affonso - Presidente

Em 2013, Antônio Ge-
raldo da Silva, pre-

sidente da Associação 
Brasileira de Psiquiatria 
(ABP), deu notoriedade 
e colocou no calendá-
rio nacional a campanha 
internacional ‘Setembro 
Amarelo’. Desde 2014, 
a ABP, em parceria com 
o Conselho Federal de 
Medicina (CFM) divulgam 
e conquistam parceiros 
no Brasil inteiro com essa 
linda campanha. 

O dia 10 de setem-
bro é oficialmente o Dia 
Mundial de Prevenção 
ao Suicídio, embora a ini-
ciativa aconteça durante 

todo o ano. Atualmen-
te, o Setembro Amare-
lo é a maior campanha 
anti estigma do mundo! 
Em 2023, o lema é “Se 
precisar, peça ajuda!” e 
diversas ações já estão 
sendo desenvolvidas.

O suicídio é uma triste 
realidade que atinge o 
mundo todo e gera gran-
des prejuízos à socieda-
de. De acordo com a 
última pesquisa realizada 
pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) em 
2019, foram registrados 
mais de 700 mil suicí-
dios em todo o mundo. 

Sem contar com os 

episódios subnotificados, 
pois com isso, estima-se 
mais de um milhão de ca-
sos. No Brasil, os registros 
se aproximam de 14 mil 
casos por ano, ou seja, 
em média 38 pessoas co-
metem suicídio por dia. 

Embora os números 
estejam diminuindo em 
todo o mundo, os países 
das Américas vão na con-
tramão dessa tendência, 
com índices que não 
param de aumentar, se-
gundo a OMS. Sabe-se 
que praticamente 100% 
de todos os casos de 
suicídio estavam rela-
cionados às doenças 

Segundo dados da 
Organização Mundial de 
Saúde (OMS), todos 
os anos mais pesso-
as morrem como 
resultado do suicí-
dio do que de HIV, 
malária ou câncer 
de mama, ou guer-
ras e homicídios. 

Entre os jo-
vens de 15 a 29 
anos, o suicídio 
foi a quarta causa 
de mor te depois de 
acidentes no trânsito, 
tuberculose e violência 
interpessoal. Trata-se de 
um fenômeno complexo, 
que pode afetar indivídu-

os de diferentes origens, 
sexos, culturas, clas-

ses sociais e idades. 
Segundo dados 

da Secretaria de 
Vigilância em Saú-
de, divulgado pelo 

Ministério da Saúde 
em setembro de 

2022, entre 2016 
e 2021 houve 
um aumento de 
49,3% nas taxas 

de mortalidade 
de adolescentes de 15 
a 19 anos, chegando a 
6,6 por 100 mil, e de 
45% entre adolescentes 
de 10 a 14 anos, chegan-
do a 1,33 por 100 mil.

Embora alguns paí-
ses tenham colocado a 
prevenção do suicídio 
no topo de suas agen-
das, muitos permanecem 
não comprometidos. 
Atualmente, apenas 38 
países são conhecidos 
por terem uma estra-
tégia nacional de pre-
venção do suicídio.

O Conselho Fede-
ral de Medicina (CFM) 
preparou uma car tilha 
esclarecedora sobre 
diversas vertentes que 
envolvem o suicídio. 
Acesso: www.flip3d.
com.br/web/pub/cfm/
index9/?numero=14

Todos nós devemos 
atuar ativamente na cons-
cientização da impor-
tância que a vida tem e 
ajudar na prevenção do 
suicídio, tema que ainda é 
visto como tabu. É impor-
tante falar sobre o assunto 
para que as pessoas que 
estejam passando por 
momentos difíceis e de 
crise busquem ajuda e en-
tendam que a vida sempre 
vai ser a melhor escolha.

Quando uma pessoa 
decide terminar com a 
sua vida é porque os 
seus pensamentos, senti-
mentos e ações apresen-
tam-se muito restritivos. 
Ou seja, a pessoa pensa 
constantemente sobre o 

suicídio e é incapaz de 
perceber outras maneiras 
de enfrentar ou de sair do 
problema. Essas pessoas 
pensam rigidamente pela 
distorção que o sofrimen-
to emocional impõe. 

Se informar para apren-
der e ajudar o próximo é 
a melhor saída para lutar 
contra esse problema tão 
grave. É muito importante 
que as pessoas próximas 
saibam identificar que 
alguém está pensando 
em se matar e a ajude, 
tendo uma escuta ativa e 
sem julgamentos, mostrar 
que está disponível para 
ajudar e demonstrar em-
patia, mas principalmente 
levando-a ao médico 

Dados alarmantes sobre o suicídio

mentais, principalmente 
não diagnosticadas ou 
tratadas incorretamente. 

Dessa forma, a maioria 
dos casos poderia ter sido 
evitada se esses pacientes 

tivessem acesso ao trata-
mento psiquiátrico e in-
formações de qualidade.

Suicídio ainda é visto como tabu! 

psiquiatra, que vai saber 
como manejar a situação 
e salvar esse paciente.



O grupo de trabalho 
criado na Câmara dos 
Deputados para promo-
ver mudanças na legis-
lação eleitoral vai apre-
sentar e votar o parecer 
da minirreforma eleitoral 
na próxima quarta-feira 
(6). O grupo foi criado 
na semana passada e, 
para que as mudanças 
tenham validade já para 
as eleições municipais 
de 2024, a minirreforma 
precisa ser sancionada 
até o dia 5 de outubro. 

O projeto, após pas-
sar em votação pelo 
grupo de trabalho, tem 
que ser aprovado nos 
plenários da Câmara e 
do Senado. Na audi-
ência pública realizada 
nesta quarta-feira (30), o 
relator da minirreforma, 
deputado Rubens Pe-
reira Júnior (PT-MA), ex-
plicou que objetivo do 
projeto é fazer ajustes na 
legislação eleitoral para 
aperfeiçoar o processo.

“Não queremos fazer 
grandes mudanças, mas 
pequenos ajustes que 
trazem grandes contri-
buições. Quase todas as 
propostas nós já temos 
texto, nosso trabalho vai 
ser fazer essa unifica-
ção”, disse o relator em 
entrevista à TV Câmara.

Segundo o parla-
mentar, temas mais com-

plexos, que não tenham 
consenso, não estarão 
no seu parecer. Rubens 
Pereira disse que devem 
ser tratados temas como 
federação par tidária, 
propaganda eleitoral, 
prestação de contas 
eleitorais, inelegibilida-
de, financiamento de 
campanhas e violência 
política contra mulheres.

Temas como Fundo 
Eleitoral ou a cota de 
30% do fundo que hoje 
devem ser destinados 
às candidatas mulheres 
não devem ser aborda-
dos pela minirreforma, 
informou a coordena-
dora do grupo de tra-
balho, deputada Dani 
Cunha (União-RJ).

“Está acontecendo 
certo ruído a respei-
to dos 30% do fundo 
destinado às mulheres. 
Ele não será discutido 
ou alterado”, garantiu a 
deputada. Dani Cunha 
também disse que o 
grupo não vai abordar 
o tema da PEC 9 [san-
ções a partidos] sobre 
a cota mínima de recur-
sos dos partidos, que 
está sendo discutida em 
Comissão Especial, ou 
o tema do projeto que 
tramita na Casa que fixa 
um percentual mínimo 
para as mulheres nos 
parlamentos brasileiros.

Minirreforma eleitoral 
será apresentada dia 6
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VEM PRA PLASTIPEL

R$ 34,99 POR PESSOA

Da Redação

O governo federal 
reservou cerca de R$ 1,5 
bilhão no Orçamento 
de 2024 para o reajuste 
dos servidores públi-
cos. Segundo o Fórum 
Nacional Permanente de 
Carreiras Típicas do Es-
tado (Fonacate), o valor 
corresponderia a 1% de 
correção salarial no ano 
que vem. Os números 
foram apresentados na 
terça-feira (29) duran-
te reunião da Mesa Na-
cional de Negociação 
Permanente (MNNP). 

O secretário de Re-
lações de Trabalho do 
Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos, José Lopez Fei-
jóo, disse que o governo 
vai trabalhar para ampliar 
os recursos disponíveis. 
Segundo ele, se houver o 
aumento de arrecadação 
esperado pelo governo 
para o segundo semestre, 
haverá mais espaço para 
reajuste no ano que vem. 

“O processo de re-
construção do Estado 
é longo e vamos nos 
empenhar para ao longo 
do próximo período para 
termos mais espaço para 
apresentar uma proposta 
definitiva aos servidores”, 
afirmou Feijóo. 

Para o presidente do 
Fonacate, Rudinei Marques, 
seria melhor o governo 
apresentar uma proposta 
“minimamente razoável”.

“Falar em 1% para 

Proposta precisa ser sancionada até
5 de outubro para valer em 2024

A Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) 
informou nesta quarta-
feira (30) que foi produ-
zido um total de 4,482 
milhões de barris de óleo 

equivalente por dia (MM-
boe/d) em julho. Foi a 
maior produção total 
já registrada, superan-
do o recorde de junho 
de 2023, com 4,324 
milhões de MMboe/d.

Curtas
Recorde na produção 

No mês de julho, o Cam-
po de Tupi, no pré-sal 
da Bacia de Santos, foi o 
maior produtor de pe-
tróleo e gás, registrando 
865,71 mil bbl/d de pe-
tróleo e 41,63 milhões 
de m³/d de gás natural. 

A instalação com maior 
produção de petróleo 
e gás natural foi a FPSO 
Guanabara na jazida com-
partilhada de Mero, com 
176,186 mil bbl/d de 
petróleo e 11,25 mi-
lhões de m³/d de gás.

Campos e instalações

Governo propõe reajuste de 1%
para servidores públicos em 2024

quem tem perdas acumu-
ladas superiores a 30% é 
uma afronta a 1,2 milhão 
de servidores ativos, apo-
sentados e pensionis-
tas, muitos endividados 
pelo congelamento sa-
larial imposto nos últimos 
anos”, disse Marques, 
após participar da reu-
nião com o governo. 

O Sindicato Nacio-
nal dos Auditores Fiscais 
Federais Agropecuários 
(Anffa Sindical) também 
esteve presente na reu-
nião. A entidade avalia que 
a sinalização do governo 
com aproximadamente 
1% de reajuste linear para 
2024 “é muito pouco e 
frustra os auditores fiscais 
federais agropecuários”. 

“Nós, que estamos 
sem reajuste desde 2017, 
esperávamos o reco-

nhecimento e o resgate 
histórico desse período 
para que nossos salários 
fossem corrigidos. Isso 
realmente vai deixar a 
nossa base de filiados 
enfurecida, vamos ter que 
entrar em um processo de 
negociação em um nível 
de tensão muito alto”, diz 
o presidente da entida-
de, Janus Pablo Macedo. 

MNNP
A Mesa  Nac iona l 

de Negociação Perma-
nente foi instalada pela 
primeira vez em julho 
de 2003, no primeiro 
mandato presidencial de 
Lula, e foi interrompida 
em 2016. Ao longo de 
14 anos, realizou 175 
acordos com entidades 
representativas dos ser-
vidores, que beneficia-

ram cerca de 1,2 milhão 
de servidores públicos 
federais ativos, aposen-
tados e pensionistas.

Em fevereiro deste 
ano, a mesa foi reins-
talada. Com a retoma-
da dos trabalhos, já fo-
ram acordados os au-
mentos de 9% sobre 
o salário e de 43,6% 
no auxílio-alimentação 
para os servidores públi-
cos federais neste ano. 

O fórum é composto 
por 20 representantes das 
entidades representativas 
dos servidores e dos 
empregados públicos 
civis federais e por 10 re-
presentantes das centrais 
sindicais. A bancada go-
vernamental é compos-
ta por nove ministérios.

Com informações
da Agência Brasil

Técnicos avaliam que se houver o aumento de arrecadação 
esperado pelo governo para o segundo semestre,
haverá mais espaço para reajuste no ano que vem

Reprodução
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Baile na OAB Guarujá comemora o mês do advogado

Gilvan Saldanha, Antonio Rufato e Fernanda Mimura

Daniele Paixão  Antonela Cariboni   Laryssa Marinho

Márcio Ferreira e Andréia Albino 

A advogada
Daniela Bortolatto 

Ângela Ferreira
prestigiou o evento  

A enfermeira Adélia Castro

Eribelton de Moraes e sua esposa, a advogada Roseli Veiga   
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Charme e elegância no 23º Baile da OAB Guarujá 

O advogado Valdemir Santana e sua esposa,
a personal Larissa Colombo. O casal brindou

a noite em comemoração ao enlace, e na semana 
seguinte partiu para a Europa. Felicidades!   

A advogada Adriana Castro
e Luiz Menezes  

Os advogados Eduardo
Brazolin e Michelle Ardito 

A advogada Tatiane Oliveira 
e a advogada Dione Almeida, 

representando a OAB São Paulo 

O advogado Sidnei Aranha e
sua esposa Edna Silva Aranha 

Bruna Soares e o advogado 
Ricardo Oliveira 

O advogado José Renato Monte
e sua esposa Christiane Monte  

A diretoria da 73ª Subseção da OAB de Guarujá, o vice-presidente Gilvan Saldanha, a secretária geral Roseli
Veiga, o presidente Marcelo Garcia, a secretária geral-adjunta Bárbara Cunha e o tesoureiro Ronaldo Castro 


